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В третье воскресенье июня свой профессиональный праздник 
отмечают люди в белых халатах – медицинские работники: врачи, 
фельдшеры, медсёстры, руководители учреждений здравоохране-
ния. В этом году настроение совсем не для торжества: снова берёт 
своё коронавирус. Фиксируется с каждым днём всё большее число 
заболевших. Врачи и весь медперсонал троицких медучреждений, 
даже непрофильных, работают с максимальной нагрузкой. 

В Троицке есть свой центр борьбы с COVID-19: Больница РАН 
уже в третий раз с начала пандемии поменяла свой профиль и при-
нимает пациентов с коронавирусной инфекцией. Врачи ежеднев-
но борются за жизнь тех, кому не повезло и кого скосил коварный 
вирус. И призывают всех, кого пока ещё эта беда не настигла, не-
медленно вакцинироваться. Об этом говорит и мэр Москвы Сер-
гей Собянин. «Я много встречаюсь с врачами и понимаю, что после 

того, когда мы вышли из осенне-зимнего подъёма пандемии, врачи 
слегка выдохнули, – сообщил он в интервью программе «Неделя в 
городе» на телеканале «Россия 1». – И неожиданно мы переходим в 
другую ситуацию, ещё более сложную. Заново идти на передовую 
очень сложно, просто физически и психологически очень сложно. 
Мы, конечно, все восхищаемся героизмом, трудолюбием, профес-
сионализмом врачей. Все восхищаемся, но послушайте, давайте по-
можем им, это же от нас зависит, от каждого из нас. Давайте пойдём 
в прививочные пункты, привьёмся, остановим эту беду и снимем 
эту страшную угрозу, которая висит над каждым горожанином, над 
каждым москвичом. Это гораздо больше, чем просто спасибо». 

Светлана МИХАЙЛОВА, 
фото пресс-службы Больницы РАН

И снова на передовой… 

В этом году 
у д и в и т е л ь -
ным образом 
сошлись две, 
казалось бы, 
совершенно 
разные даты. 
В третье вос-
к р е с е н ь е 
июня свой 
п рофессио-
нальный праздник отметили 
медработники. И пятидесятый 
день после Пасхи – Троица – 
тоже выпал на этот день. 

Что ж, пусть Святая Троица 
поможет нашим врачам! Сей-
час им едва ли не сложнее, чем 
было в первую волну пандемии. 
Новости – как сводки с фрон-
та. Заболевших всё больше. 
Нагрузка на врачей увеличи-
лась во много раз. Держитесь, 
друзья! Спасибо за ваш труд и 
самоотверженность. Пусть вы-
здоравливают ваши пациенты 
а болезнь наконец уйдёт. Здоро-
вья вам, успехов и благополу-
чия. А чтобы облегчить работу 
врачам, троичане, призываю 
вас сделать прививку от кови-
да. Это очень важно сейчас! 

Троица – важнейший для на-
шего города праздник. У каж-
дого из нас есть именины: в 
этот день церковь вспомина-
ет святого с тем же именем – 
Никола, Ильин или Татьянин 
день, Вера, Надежда, Любовь… 
А у нашего города ангел-храни-
тель – Святая Троица! Очень 
это по-человечески вышло, и 
город наш представляется мне 
живым существом… Пусть над 
ним всегда будет мирное небо, 
пускай минуют его всякие на-
пасти. Счастья нам, всем его 
жителям, под охраной Троицы 
и нашего любимого Троицка. 

Глава г.о. Троицк 
Владимир ДУДОЧКИН

www.facebook.com/vdudochkin

Две даты

КОЛОНКА ГЛАВЫ

В руках тряпки, вёдра с водой, ве-
ники… Ученики из оздоровительного 
лагеря 3-го отделения Лицея накануне  
22 июня пришли на площадь Академика 
Верещагина для участия в патронатной 
акции. Они привели в порядок располо-
женный здесь мемориальный комплекс. 

«Для нас, взрослого поколения, это свя-
щенный день, – говорит учитель истории 
Татьяна Прокофьева. – Мы должны рас-
сказать об этом молодым, воспитывать 
их, учить так же, как учили нас в своё 
время, ведь само по себе представление 
об этом священном дне не сложится. Чув-
ство патриотизма должно выращиваться, 
а уборка памятника – это лишь одна из 
составляющих воспитания детей».

Ежедневно за порядком здесь следят 
сотрудники МБУ «ДХБ», как и везде 
в городе. Но лицеисты приходят сюда  

круглый год, чтобы тоже внести свой 
вклад. «Работы здесь немного, – говорит 
педагог. – Важен сам факт! Это дань па-
мяти и уважение нашим предкам».

Лицеисты из 3-го отделения взяли 
шефство и над мемориальной доской Ге-
рою России Анатолию Титову. Она висит 
на доме №23 по Октябрьскому проспекту, 
где ветеран прожил свои последние годы. 
Подростки всегда проводят там митин-
ги и следят, чтобы доска была чистой и  
ухоженной. 

Патронатные акции в городе проводят 
постоянно, все городские памятники рас-
пределены между школами. Здесь же, на 
площади Верещагина, расположен бюст 
академика, над ним шефствуют ученики 
начального отделения Лицея. 

Анна МОСКВИНА, 
фото Анны НИКОЛЬСКОЙ

Воспитание через труд
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НОВОСТИ МОСКВЫ

Новый корпус в Коммунарке
В Коммунарке заработал детский инфекционный комплекс. Его 
возвели в рамках второй очереди строительства многопрофиль-
ной клинической больницы. Председатель правительства РФ Ми-
хаил Мишустин и мэр Москвы Сергей Собянин побывали на от-
крытии и поздравили работников медицины с профессиональным 
праздником. Михаил Мишустин подчеркнул, что власти активно 
поддерживают врачей, медицинские службы и медучреждения. 
«За последние пять месяцев было инвестировано около четверти 
триллиона рублей, из которых 100 миллиардов – это стимулирую-
щие выплаты врачам, президентские выплаты», – сказал Михаил 
Мишустин. Он добавил, что на координационном совете по борь-
бе с коронавирусной инфекцией принято решение о выделении  
25 млрд рублей на систему здравоохранения.

Сергей Собянин отметил, что строительство детского инфекцион-
ного корпуса на 100 коек завершено в мае этого года. Здесь будут 
работать 230 человек, в том числе 80 врачей, 100 сотрудников сред-
него медицинского персонала и 50 других специалистов. Созданы 
условия для оказания экстренной и неотложной помощи детям в 
возрасте от одного месяца до 18 лет с острыми кишечными и воз-
душно-капельными инфекциями, в том числе такими опасными, 
как гнойные, серозные менингиты и энцефалиты (воспалительные 
заболевания головного мозга), тяжёлые кишечные токсикозы и ме-
нингококковая инфекция. Комплекс будет принимать детей с ин-
фекционными заболеваниями со всей Москвы. 

Вакцина для подростков 
В НИЦ им. Н.Ф. Гамалеи в июле начнут клиническое испытание 
вакцины «Спутник V» для подростков на площадках московских 
медучреждений, сообщила заммэра Москвы Анастасия Ракова. 
«Как и до этого, для граждан старше 18 лет, исследование будет 
проходить в три фазы по уже отработанной технологии, – расска-
зала Анастасия Ракова. – Первая и вторая фазы исследования будут 
проводиться на базе двух ведущих детских больниц столицы – Мо-
розовской детской больницы и детской больницы имени Башля-
евой, третья фаза – в детских поликлиниках Москвы. По резуль-
татам можно будет принять решение о включении подростков в 
программу вакцинации от новой коронавирусной инфекции». По-
участвуют в исследовании 350 человек. Идёт набор добровольцев.

Дмитрий Саблин: «Защитить жизни людей» 
Увеличение возраста покупателей оружия до 21 года и повышение 
ответственности за нелегальный оборот и незаконное изготовле-
ние оружия – эти и другие поправки в закон, принятые накануне 
Государственной думой РФ, необходимы для защиты граждан на-
шей страны, гарантии сохранности жизни людей, заявил депутат 
нижней палаты парламента Дмитрий Саблин. «Контроль за ору-
жием – необходимый шаг для защиты граждан нашей страны, га-
рантия сохранности жизни человека. Нельзя допускать, чтобы дети 
становились мишенью. Закон должен защитить право человека и 
гражданина чувствовать себя в безопасности», – сказал он. Он 
уверен, что важно регулировать, кто становится владельцем смер-
тельного оружия. И отметил, что трагические события в Казани 
не могут пройти без последствий, без выводов, которые необхо-
димо сделать. «Важно внимательно, придирчиво следить за тем, в 
чьи руки попадает оружие, как оно хранится, кто имеет к нему до-
ступ», – отметил депутат. В среду, 16 июня, депутаты Госдумы при-
няли закон, согласно которому покупать огнестрельное охотничье 
и гладкоствольное длинноствольное оружие самообороны можно 
будет только с 21 года. Право на приобретение такого оружия до 
наступления этого возраста оставили отслужившим в армии, про-
фессиональным охотникам и представителям коренных малочис-
ленных народов для занятия традиционными промыслами. Также 
накануне были приняты поправки в Уголовный и Уголовно-про-
цессуальный кодексы РФ, направленные на усиление ответствен-
ности за преступления, связанные с незаконным оборотом и из-
готовлением оружия, взрывчатых веществ и взрывных устройств.

В кафе – по QR-коду 
Мэр Москвы ввёл ограничение на посещение ресторанов и кафе.  
С 28 июня в заведениях общественного питания могут бывать толь-
ко посетители, которые либо прошли вакцинацию, либо переболели 
COVID-19 в течение последних шести месяцев, либо имеют отри-
цательный ПЦР-тест, действительный в течение трёх дней. Пройти 
тестирование необходимо в одной из лабораторий города Москвы, 
передающих сведения в систему ЕМИАС. Наличие защиты под-
тверждается специальным QR-кодом, получить который можно в 
электронной медкарте, на порталах mos.ru и emias.info, едином пор-
тале госуслуг или в специализированном приложении «Госуслуги. 
Стоп коронавирус», а также в регистратуре городской поликлиники. 
Бумажные справки или сертификаты приниматься не будут.

Троицкие именины

Воскресную литургию служили 
благочинный Новотроицкого цер-
ковного округа Николай Степа-
нычев, протоиерей Сергий Марук 
и иерей Андрей Сапунов. Пред-
полагалось, что соборное служе-
ние возглавит настоятель храма, 
викарий патриарха Московского 
и всея Руси, митрополит Кашир-
ский Феогност. Однако накануне 
патриарх Кирилл благословил 
Феогноста на служение в москов-
ском храме Христа Спасителя.  

Святая Троица – богословский 
термин, отражающий христиан-
ское учение о триипостасности 
Бога, который един по существу, 
но троичен в лицах: Отец, Сын и 
Святой Дух. День Святой Трои-
цы также называют Пятидесят-
ницей, так как празднуется он в 
пятидесятый день после Пасхи в 
память о сошествии на апостолов 
Святого Духа. Благодатный огонь 
сошёл на первых христиан, ода-
рив их силой, мудростью и спо-
собностью проповедовать на всех 
языках мира. «Нам очень трудно 
это представить. В богословской 
догматике нет развитого учения 
о Святом Духе. Мы познаём Его 
через Иисуса Христа. Дух Свя-
той снисходит на нас только че-
рез Него», – пояснил в проповеди 
отец Николай. Поздравляя при-
хожан с праздником, священник 
также напомнил, что день Святой 
Троицы – именины нашего горо-

да, ведь он унаследовал имя от 
села Троицкого, центром которо-
го была одноимённая церковь. 

О возрождении храма Живо-
начальной Троицы, который, по 
исследованиям краеведов, стоял 
в XVII–XIX веках на пересечении 
нынешних улиц Парковой и На-
горной, заговорили в начале 2000-х.  
Верующие убеждали власти по-
строить храм в пешей доступно-
сти для троичан: не все могли ре-
гулярно ходить в Богородское или 
Пучково. В 2006 году была выде-
лена земля на въезде в Троицк. 
Строительство двигалось мед-
ленно, службы шли во временном 

деревянном храме, а на каменный 
собирали с миру по нитке, а точ-
нее – по кирпичику. Наконец, в 
июле 2017-го просторный бело-
каменный храм, созданный в 
традициях псковского зодчества, 
был освящён патриархом. Теперь 
православные хотят восстановить 
небольшой храм на его историче-
ском месте. Эту идею поддержали 
глава города Владимир Дудочкин 
и префект ТиНАО Дмитрий На-
бокин, а Владыка Феогност бла-
гословил строительство. Архи-
текторы, которые делают проект  
правого берега Десны, уже учи-
тывают его размещение в своих 
проектах. Поскольку храм в честь 
Святой Троицы в городе уже есть, 
новый будет освящён во имя пре-
подобного Сергия Радонежского.

Жанна МОШКОВА, 
фото Александра КОРНЕЕВА

Митинг памяти

«22 июня – черта, которая раз-
делила нашу жизнь на довоенное, 
военное и послевоенное время, – 
подчёркивает председатель Сове-
та ветеранов Троицка Владимир 
Родионов. – Тех, кто помнит дово-
енную жизнь, осталось в Троицке 
очень мало – всего 12 участников 
войны и несколько десятков тру-
жеников тыла. Ушедшие герои 
успели передать нам свои знания. 
А мы, в свою очередь, стараемся 
рассказать о войне молодёжи». 

Памятник землякам, жителям 
фабричного посёлка, погибшим 
в годы Великой Отечественной 
войны, был открыт на 30-летие 
Победы на улице Текстильщиков 
9 мая 1975 года. Позже оформи-
ли площадь, посадили деревья и 
установили гранитные плиты. На 
них – более 200 фамилий тех, кто 

не вернулся с войны. «Это место –  
знаковое, – подчёркивает предсе-
датель комиссии по увековечению 
памяти защитников Отечества 
Москвы, ТиНАО и Троицка Ни-
колай Захаренко. – Именно отсю-
да уходили на фронт работники 
фабрики. Здесь проводятся са-
мые важные события, в прошлом 
году зажгли вечный огонь – пер-
вый вечный огонь во всей Новой  
Москве».

Открыл митинг у мемориа-
ла глава Троицка Владимир Ду-
дочкин. «80 лет назад, когда не-
мецкая авиация начала бомбить 
Советский Союз, никто не по-
дозревал, что всё это продлится 
так долго, – подчеркнул он. – Это 
были страшные годы. Не только 
на фронте, но и в тылу, в окку-
пации. Несколько дней назад я 

вернулся с полуострова Немец-
кий. Это был немецкий плацдарм 
во время войны, охранял вход в 
бухты. Я много смотрел фильмов, 
художественных, документаль-
ных. Но в таком месте ни разу не 
был. Там никто не живёт и всё со-
хранилось в первозданном виде: 
колючая проволока, распиленные 
пушки, неиспользованные патро-
ны. И я представил, как всё это 
было. 22 июня мы вспоминаем 
тех, кто принёс нам Победу, по-
гиб, не дожил до сегодняшних 
дней, – продолжает Владимир 
Дудочкин. – Сегодня мы должны 
были праздновать 97-й день рож-
дения жителя нашего города, за-
мечательного человека, ветерана 
Великой Отечественной войны 
Андрея Григорьевича Ольшанско-
го. Но его не стало 24 апреля…» 

«В этот день мы чтим людей, 
которые ушли на фронт, своим 
здоровьем и жизнью заплатив за 
эту Великую Победу, – отметил 
председатель Совета депутатов 
Владимир Бланк. – Тех, кто ковал 
Победу в военном тылу. И наших 
земляков, жителей фабричного 
посёлка, чьи имена выбиты на 
мраморных стелах. Наша задача –  
ныне живущих и будущих поко-
лений – чтобы подобная трагедия 
никогда не повторилась. Чтобы 
мы своим трудом, своими поступ-
ками сделали нашу Родину по-
настоящему великой и сильной». 

Руководитель окружного отде-
ления общественной организации 
«Боевое братство» Игорь Ершов 
подарил музею 2-го отделения 
Лицея артефакты, привезённые 
из Севастополя. Татьяна Кома-
рова исполнила песню «Память», 
участники летнего лагеря проч-
ли стихи, посвящённые Великой  
Отечественной войне.

Наталья МАЙ, 
фото Николая МАЛЫШЕВА

22 июня исполнилось 80 лет с дня начала Великой Отечествен-
ной войны. Она продлилась 1 418 дней и ночей и унесла милли-
оны жизней. Митинг, посвящённый этой дате, прошёл в нашем 
городе у мемориала на улице Текстильщиков. 

Владимир Дудочкин и Владимир Бланк возлагают цветы

Благословение на Троицу

Престольный праздник храма Живоначальной Троицы веру-
ющие отметили 20 июня торжественным богослужением, крест-
ным ходом и коленопреклонёнными молитвами. Храм в этот день 
по традиции был украшен цветами и ветвями берёз, а священ-
нослужители облачились в зелёные, расшитые золотом одежды. 
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Девять лет назад Никита с 
младшим братом пришёл про-
слушиваться в ДШИ им. Глинки. 
«Когда я пошёл в обычную шко-
лу, мама решила отдать и в музы-
кальную, потому что она тоже в 
детстве училась на фортепиано, и 
ей нравилось, – вспоминает он. –  
До этого я не играл». Рядом с Та-
тьяной Лебедевой в приёмной 
комиссии сидела Муза Лобашева. 
Послушав мальчика, Муза Рома-
новна кивнула коллеге: «Бери!»

«Было сразу видно – парень 
талантливый, тонкий, музыкаль-
ный, с прекрасной памятью, –  
вспоминает Лебедева. – Он из по-
этов. Про таких я говорю: играет 
как дышит. Есть природное чув-
ство музыкального языка вну-
три. И главная моя задача – не  
сломать».

«Мне сразу понравилось играть, 
но само желание погрузиться в 
музыку возникло в начале тре-
тьего класса, – добавляет Рука-
вичкин. – Съездили на конкурс, 
и оказалось, что это очень класс-
но – быть на сцене, слышать, что 
зрители хлопают... Я понял, что 
нужно не только проигрывать все 
ноты, но и переживать музыку, 
делиться ею с окружающими».

Что для этого нужно? «Обычно 
помогают эмоции, которые я уже 
ощущал, радость или, наоборот, 
боль, – говорит Никита. – А ино-
гда – сказочные образы, которые 
придумываешь сам. Например, 
«Порыв» Шумана. Я представ-
ляю страшный ветер, который 
всё ломает, переживания людей, а 
потом буря проходит, и остаётся 
чувство потери...»

В пятом-шестом классе у Рука-
вичкина проявился свой испол-
нительский почерк. «Мальчиш- 
ки – особая стихия. Иногда я 
предлагаю концепцию исполне-
ния, а Никита мне говорит: «Это 
некрасиво!» Ему некомфортно 
внутри, он должен всё перева-
рить, пропустить через себя, а 
потом приходит, приносит, и всё 
складно и очень по-своему». Один 
из таких номеров – «Сказка» си-
бемоль минор Николая Метнера. 
«Это моё самое любимое произ-
ведение. Метнер – романтик, и я 
его как композитора очень хоро-
шо чувствую, играя, вкладываю 
много себя». «Это способность 
открываться людям через музы-
ку, – добавляет Лебедева. – Сре-
ди артистов так часто бывает: не 
прямое общение, а разговор через 
некоего посредника, через роль, 
через инструмент...»

Нашёл себя Никита и в ста-
ринной музыке композиторов- 

клавесинистов. «Татьяна Юрьевна 
решила, почему бы мне не сыграть 
Скарлатти и Рамо, – вспоминает 
он. – Это особый опыт. Как-то 
иначе эти произведения написа-
ны, не в смысле нот... У Рамо есть 
произведение «Перекликание 
птиц», и я это прямо перед со-
бой вижу и пытаюсь не музыку 
сыграть, а просто передать эту  
перекличку».

Ещё в третьем классе Лебеде-
ва предложила Никите сыграть в 
дуэте со скрипачкой Сашей Амо-
совой. «Я люблю развивать детей 
объёмно, – говорит педагог. –  
Детские дуэты дают большую 
творческую свободу, в них ребё-
нок не находится под присталь-
ным прожектором взрослого пе-
дагогического внимания». «Это 
иной опыт, иная игра, – считает 
ученик. – Нужно переживать всё 
вместе, чувствовать то, что чув-
ствует партнёр, чтобы создать ба-
ланс, находиться с другим челове-
ком в контакте. Сложно сравнить 
с игрой соло, и то и то прекрас-
но, но в дуэте получаешь новые  
эмоции».

Было немало успехов, в том 
числе на московском конкурсе 
им. Л.Н. Оборина, но Александра 
окончила музыкальную школу, а 
Никита был ещё в шестом клас-
се... Новой половинкой дуэта 
стала флейтистка Варвара Шев-
лякова. Её мама, Инна Коннова, 
преподаёт в ДШИ им. Глинки. На-
шлись легко, сыгрались – тоже.

6 июня Рукавичкин и Шев-
лякова отправились на москов-
ский конкурс Concerto Virtuoso. 
Подготовили (в переложении 
для флейты и фортепиано) арию 
Ленского из «Евгения Онегина» 
Чайковского и «Неаполитанскую 
тарантеллу» Россини. «Концерт 
проходил в ДМШ им. Гнесиных, 
мы с Варей приехали заранее, ра-
зыгрались, а потом поняли, что до 
конкурса ещё слишком много вре-
мени, и решили пройтись по пар-
ку... – вспоминает он. – Почему-то 
волнение как таковое отсутство-
вало. Хотя обычно оно есть. А на 
этот раз был уверен – и в Варе, 
и в себе». Результат – лауреаты  
I степени!

Учёба в ДШИ им. Глинки по-
зади. Как и девятый класс Ли-
цея ВШЭ в Москве. Что дальше? 
«Пока не решил, – отвечает Ни-
кита. – С одной стороны, музыка 
притягивает, с другой, давно нра-
вится обществознание, интересу-
ют социальные науки и экономи-
ка. Думаю!»

Владимир МИЛОВИДОВ,
фото из архива

«Играя музыку, можно задавать себе вопросы, выражать эмо-
ции, радовать публику», – считает выпускник ДШИ им. Глин-
ки, пианист Никита Рукавичкин. В мае он был выбран в числе  
23 учеников фортепианных отделов московских ДШИ и ДМШ 
для участия в отчётном концерте. В онлайн-программе он сыграл 
«Меркуцио» из «Ромео и Джульетты» Прокофьева. Попасть в сто-
личный топ – отличный итог обучения!

«Он из поэтов»Уроки лэнд-арта
В смене «Зелёная философия» 

участвовали подростки 12–17 лет, 
а те, что помладше, с 10 до 12, ра-
ботали в «Летней школе зелёной 
архитектуры». «Мы начали от Ген-
плана, от зелёных пространств, 
узнавали про бионическую архи-
тектуру, коснулись ресайклинга, 
а закончили тем, что называется 
лэнд-артом, – рассказывает ру-
ководитель «Креативной среды» 
Елена Привалова. – Сделали про-
стое задание – набрали палок и 
между деревьями смастерили па-
утину. А младшие вместе создали 
композиции из листьев и цветов. 
Арт-объекты не рассчитаны на-
долго, их уже успели разломать, 
но было интересно! Это как ме-
дитация – подбираешь палочки, 
цветочки, соединяешь...» О сво-
их занятиях студийцы расска-
зывали на Instagram-страничке  
@kreativnaya_sreda. «Мы изучали 
базу «Лесную», перспективное 
благоустройство, которое там 

планируется, – говорит Прива-
лова. – Это была просьба отдела 
архитектуры: посмотреть про-
екты и дать свою оценку». Позже 
пообщались с директором базы 
«Лесной» Андреем Терёхиным: 
он не мог встретиться во время 
прогулки, но пришёл потом сам 
в «Креативную среду». Пожела-
ний и замечаний было несколько. 
Ребятам не понравилось располо-
жение шашлычных беседок, они 
оказались буквально напротив 
домов улицы Курочкина, пред-
ложили перенести ближе к полю. 
И для панда-парка решили найти 
другую площадку. Эти идеи обсу-
дят и, возможно, учтут в проекте.

Второй «осмотр на местности» 
был в Академическом сквере. 
Если новый облик базы «Лес-
ной» пока только формируется, 
то здесь школьники увидели уже 
реализованный проект и пообща-
лись с его автором Ксений Щер-
биной. Сперва они прошлись по 

скверу и составили ментальную 
карту, записав, что им кажется 
удачным, а что хотелось бы сде-
лать иначе. Ксения рассказала, 
каким был проект на бумаге, как 
изменился в процессе реализации 
и она отстаивала свой замысел, 
чтобы он не превратился в нечто 
неузнаваемое. Тоже важный урок 
для будущих архитекторов!

А на третьей прогулке было зна-
комство с лесом без архитекторов. 
Экскурсию провела ландшафтный 
дизайнер Кристина Резникова; 
прогулка как раз совпала с заня-
тиями смены «Tro.Pro Лето» «Точ-
ки кипения». «У Кристины как 
раз намечалась экскурсия, и сна-
чала мы шли вместе, а потом дети 
из «Точки кипения» отправились 
строить свои арт-объекты, а мы 
двинулись дальше...» Резникова 
рассказывает о лесе как о живом 
объекте, целом мире из множе-
ства «этажей», в котором деревья 
умеют передавать информацию, 
выпуская в воздух некие летучие 
вещества, а в почве растут ги-
гантские, как компьютерная сеть, 
грибницы... 

И с этими новыми знаниями 
дети принялись за эскизы для Ко-
зьей тропы и стали мастерить свои 
арт-объекты. А завершили смену 
вкусными зелёными коктейлями 
собственного изготовления. Зелё-
ные яблоки, сельдерей, петрушка, 
бананы – всё пошло в дело!

Следующая смена началась 15 
июня и посвящена стрит-арту. 
В ней школьники знакомятся с 
историей этого направления, ко-
торое только недавно стали при-
знавать как искусство, пробуют 
разные техники, а на второй не-
деле будут делать на Козьей тро-
пе, рядом с домом на Лесной, 4б, 
граффити в трафаретной технике. 

Владимир МИЛОВИДОВ,
фото из архива

Без дыма и огня

10 июня в центре «Креативная среда» завершилась первая сме-
на летней детской архитектурной школы. Дети знакомились с 
экологическими стилями архитектуры, оценивали эко-проекты  
профессионалов и работали над своими собственными.

Проверяющие вошли в лес в 
районе базы «Лесной» в воскре-
сенье. Цель рейда обозначил за-
меститель начальника 2 РОНПР 
по ТиНАО ГУ МЧС России по 
Москве Николай Черкасов. «Мы 
планируем провести проверку, 
не разводят ли горожане откры-
тый огонь в лесу, – сказал он. – 
Как правило, используют манга-
лы, но бывают и просто костры.  
В черте Москвы всё это запреще-
но. А сейчас, когда установилась 
жаркая погода и повысилась по-
жарная опасность, нам нужно 
быть особенно внимательными к 
состоянию лесных территории».  
В составе группы сотрудники 
пожнадзора, участковый поли-
ции, дружинники и представите-
ли СМИ.  

Мама, папа и сын-дошкольник 
уютно расположились на повален-
ном дереве. С собой пакет – там 
вода и овощи-фрукты. Объясни-
ли, что костёр разводить не соби-
рались, хотели только отдохнуть 
в лесной прохладе. Николай Чер-
касов провёл небольшую беседу, 
вручил противопожарную памят-
ку, и делегация двинулась дальше. 
По пути – старые угли костра. 
Пепелище безопасно: инспектор в 
этом убедился, подержав руку над 
остывшими угольками.

Чуть дальше – ещё одна семья. 
«Мы здесь вчетвером, – говорят 
Алёна и Сергей Забродины. –  
С нами ещё сын Захар и собака 
Дейзи. Сначала мы планировали 
разжечь костёр, вот и угли с собой 
прихватили. Пришли, смотрим, 
как в лесу сухо, – и не стали. Про-
сто посидели, перекусили, скоро 
домой будем собираться». Такие 
вылазки по выходным в лес –  
давняя традиция семьи. Придя 
на пикник, они сначала убирают 
чужой мусор, а после себя поля-
ну всегда оставляют чистой. «Мы 

любим этот лес. Стараемся береж-
но к нему относиться», – поясня-
ют супруги. Им инспекторы пож-
надзора тоже вручают памятку о 
том, как уберечься от пожара.

Группа проверяющих движется 
дальше, но в этот раз ни люби-
телей шашлыка, ни даже запаха 
дыма или жаренного на костре 
мяса не обнаружили. Сотруд-
ники МЧС уверены, что дело в 
регулярной профилактической 
работе: троичане знают о рейдах 
и, конечно, не хотят попасться. 
Однако хочется верить, что дело 
не только в боязни штрафа, но и 
в сознательности: горожане ценят 
и берегут свой лес. В том числе и 
от пожара.

Светлана МИХАЙЛОВА, 
фото Александра КОРНЕЕВА

Варвара Шевлякова и Никита Рукавичкин – школьный дуэт

Рукотворная паутинка. Арт-объект студии «Креативная среда»

Семейный пикник в лесу разрешён. Но только без костра! 

Стоит редкая для наших мест жара. А значит, есть все условия 
для возникновения лесных пожаров. Предотвратить беду – глав-
ная задача сотрудников МЧС. Они регулярно проводят профи-
лактические рейды в лес, чтобы пресечь стихийные пикники и 
напомнить гражданам о запрете разведения открытого огня. 
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Уточняем бюджет

Квест на автомобиле

Стартовать команды будут от 
парковки «Леруа Мерлен» на 42-м 
км Калужского шоссе. Одна маши-
на – одна команда, но не более пяти 
человек. Обязательно нужно при-
думать название и заранее зареги-
стрировать всех участников. Заявки 
необходимо подать до 26 июня –  
личным сообщением во «ВКонтак-
те» Варваре Кудрявцевой (vk.com/
id30145133) либо написать на стра-
ничку @Tinao_club в Instagram.  

В день автоквеста регистрация 
команд начнётся в 16:30, затем 

участникам расскажут о правилах 
и технике безопасности, а старт да-
дут ровно в 17:00. «Каждой коман-
де мы выдадим конверты, вскрыть 
которые можно только после стар-
та, – рассказывает Варвара. – Там 
будет несколько зашифрованных 
заданий. Для начала нужно их раз-
гадать, затем найти локацию, это 
может быть улица, городская пло-
щадь или двор, затем добраться 
до неё и уже на месте выполнить 
интеллектуальное или спортивное 
задание». С собой, помимо исправ-

ного автомобиля, нужно взять те-
лефон, планшет или ноутбук с вы-
ходом в интернет и установленной 
картой или навигатором, фонарик, 
блокнот и ручку.

За каждое правильно выпол-
ненное задание судьи присужда-
ют баллы. «Но жюри будет не на 
всех локациях, – говорит Варва-
ра. – В некоторых испытаниях 
придётся просто сделать фото или 
снять короткое видео». 

На автоквест отводится три 
часа. Если команда понимает, что 
до завершения игры остаются счи-
танные минуты, а задания выпол-
нены не все, лучше вернуться в ме-
сто старта. Судьям важно качество 
выполнения испытаний, а не ко-
личество. Команда, кстати, может 
закончить игру по собственному 
желанию, предупредив организа-
торов о съезде с дистанции. 

Победители получат дипло-
мы и ценные призы, а у тех, кто 
не войдёт в тройку лучших, есть 
шанс выиграть в спецноминации. 
Например, «Самая вежливая ко-
манда» – так звучит одна из них. 
Судьи на локациях будут следить, 
как участники общаются между 
собой, насколько организованы 
и добры друг к другу. Подобных 
спецноминаций запланировано 
несколько. 

«В Москве есть автоклубы, ко-
торые постоянно проводят кве-
сты, – говорит Варвара. – У нас 
давно была идея сделать что-то 
такое, чтобы наши ребята не ез-
дили куда-то далеко, а оставались 
в Троицке. День молодёжи – под-
ходящее событие. Ждём всех, обе-
щаем – будет весело!»

Анна МОСКВИНА

Нерабочая неделя, объявленная 
столичным правительством, за-
кончилась. Принесла ли она пло-
ды, станет понятно в ближайшие 
дни. Пока же количество заражён-
ных COVID-19 растёт. Поэтому 
как никогда актуальным становит-
ся вопрос вакцинации. Прививоч-
ный пункт в троицкой поликлини-
ке продолжает работать ежедневно 
с восьми утра до восьми вечера. 
Правда, горожане не торопятся 
получить иммунитет от опасно-
го заболевания. По требованию 
московских властей чиновникам 
всех уровней прививка обязатель-
на. Да и остальным не помешает 
посетить кабинет врача, тем более 
что, по заявлению медиков, сейчас 
болезнь протекает гораздо тяже-
лее. «Я планирую в самое ближай-
шее время пройти вакцинацию, –  
сообщил глава города Владимир 
Дудочкин. – Призываю всех по-
следовать моему примеру. Время 

ожидания окончилось. Ситуация 
критическая. Все сто процентов 
работников администрации долж-
ны быть охвачены. Отводом от 
прививки может служить только 
справка от терапевта о наличии 
противопоказаний по здоровью. 
Поэтому сотрудники администра-
ции предоставляют либо такую 
справку от врача, либо сертифи-
кат о прививке. Третьего не дано. 
Я буквально на днях общался с 
врачами, всё обстоит очень плохо. 
Болезнь не щадит ни старых, ни 
молодых. Все болеют очень серьёз-
но и с серьёзными последствиями 
для здоровья». 

Далее на повестке дня текущие 
вопросы. Жители в очередной раз 
обращаются с просьбой не прово-
дить шумные работы в выходные 
дни. Требование передано под-
рядным организациям, отвечаю-
щим за строительство объектов и 
содержание территорий.

В этом году в Троицке как ни-
когда много борщевика. С ним 
борются всеми доступными ме-
тодами. Сотрудники управления 
ЖКХ ежедневно обследуют ули-
цы и дворы. Помогают и горожа-
не, сообщая о появлении опасного 
растения. 

Специалисты отдела благо-
устройства отслеживают сроки 
проведения сезонных работ. «На 
днях строители должны при-
ступить к прокладке тротуаров 
с улицы Академика Черенкова в 
микрорайон Солнечный», – до-
ложил начальник отдела благо-
устройства Павел Ходырев. 

А сотрудники управления тор-
говли и предпринимательской 
деятельности мониторят цены в 
магазинах. Каждую неделю про-
веряется стоимость товаров и 
их наличие. Под пристальным 
вниманием продукты первой не-
обходимости: сахар, масло, хлеб. 
«Цены растут. Мы зафиксирова-
ли повышение расценок на сахар 
и другие продукты, – рассказа-
ла начальник отдела торговли и 
предпринимательской деятель-
ности Галина Лосикова. – Иногда 
какие-то продукты и вовсе пропа-
дают с прилавков. Но ненадолго. 
День-два нет, а потом появляются 

в новый завоз». Владимир Дудоч-
кин попросил предоставить ему 
статистические данные по ценам 
за последние три месяца. 

В финале – новость с Радужной. 
Зампредседателя Совета депута-
тов Марина Калеганова сообщила 
о завершении экспертизы состо-
яния многоквартирных домов на 
этой улице. И подтвердила, что 
при проведении капитального ре-
монта зданий необходимо учесть 
утепление фасадов. Теперь остаёт-
ся решить вопрос, из каких источ-
ников финансировать эти работы.

Наталья НИКИФОРОВА,
фото Анны НИКОЛЬСКОЙ

График движения автотран-
спорта возле здания МФЦ с мо-
мента открытия остаётся напря-
жённым. Машин всегда много, 
оставить их негде, все паркова-
лись как придётся. В итоге авто-
бусу элементарно не хватало ме-
ста, чтобы проехать к остановке. 

Дошло до того, что пассажиров 
начали высаживать прямо на 
проезжей части. Руководство 
Мосгортранса заявило: если го-
родские власти не наладят дви-
жение на этом участке, движение 
общественного транспорта по  
Изумрудной прекратят. 

Выход нашли. Установили 
шлагбаум, перекрыв тем самым 
возможность автомобилистам за-
езжать к остановочному пункту. 
«Демонтировать его мы не со-
бираемся, – сообщил начальник 
отдела благоустройства Павел 
Ходырев. – Уже пробовали: это 
ухудшает ситуацию. Опять воз-
никает вопрос, как автобус по-
падёт к остановке. К сожалению, 
наши автомобилисты сами не 
торопятся исполнять правила до-
рожного движения, поэтому при-
ходится их ограничивать такими  
препятствиями». 

Частично решить вопрос не-
хватки стоянок удалось за счёт 
прилегающей территории. На 
соседнем участке организовали 
парковку. После капитального 
ремонта проезжей части улицы 
Лагерной удалось добавить не-
сколько мест и вдоль дороги, сде-
лав заездные карманы. 

Но тут появилась другая про-
блема. Автомобили, стоящие в 
два ряда, зачастую перекрывают 
движение по улице. Встречные  

машины разъехаться уже не могут. 
Даже в нерабочие дни, объявлен-
ные правительством Москвы, ког-
да приём в МФЦ ведётся только 
по предварительной записи и по-
сетителей в Центре практически 
нет, а соответственно, и машин 
меньше, невооружённым глазом 
видно, что проблема никуда не 
исчезла. «Нам практически сразу 
пошли сообщения от жителей, что 
проезд очень заужен, – говорит 
Павел Ходырев. – Поэтому мы ре-
шили пересмотреть дислокацию 
парковочных мест. Со стороны 
садового товарищества сделаем 
не заездные карманы, а стоянки 
вдоль дороги. Получится минус 
пять-шесть мест. Если и это не по-
может и автомобили всё равно бу-
дут перекрывать движение, то от 
парковочных мест на этом участке 
придётся отказаться совсем». 

Решение не самое удачное, но 
вынужденное. Стоянок станет  
чуть меньше, зато будет обеспече-
на безопасность на дороге.

Наталья НИКИФОРОВА, 
фото Анны НИКОЛЬСКОЙ

Пандемия, борщевик и цены

Опять переделывать

На 21 июня под наблюдением Троицкой городской больницы 
находятся 333 пациента с подтверждённым диагнозом COVID-19. 
Цифры растут, приближаясь к пику прошлого года. Пандемия 
атакует. В связи с этим одна из главных задач, стоящих перед го-
родскими властями, – обеспечить прививочную кампанию. Указ 
об обязательной вакцинации целых групп населения подписал 
мэр Москвы Сергей Собянин. Как обстоят дела в нашем городе, 
обсудили на оперативном совещании в местной администрации.

У здания МФЦ на улице Изумрудной по просьбе горожан го-
родские власти организовали дополнительные парковочные ме-
ста. Идея хорошая. Посетителей много, стоянок на прилегающей 
территории не хватает, каждое машино-место на счету. Однако 
дорожная ситуация в результате проведённых работ ухудшилась. 

27 июня в Троицке отпразднуют День молодёжи. Молодые пар-
ламентарии по этому случаю проведут квест на автомобилях, ко-
торый назвали «Молодёжь рулит». «Каждый год мы придумыва-
ем что-нибудь интересное для молодых троичан, – рассказывает 
зампредседателя Молодёжной палаты Варвара Кудрявцева. – Но 
концерты, акции, конкурсы – всё это уже было. В этом году за-
хотелось чего-то принципиально нового, такого, чего раньше в 
Троицке ещё не было».

С 15 июня в Москве введены до-
полнительные ограничительные 
меры, связанные с распростране-
нием коронавирусной инфекции. 
В связи с этим присутствовать 
лично на заседании Совета могут 
только депутаты. Все спикеры ве-
дут доклады дистанционно. Пер-
вый пункт повестки дня – уточ-
нение бюджета. Есть изменения 
в расходной части. Так, на снос 
сгоревшей недавно пристройки 
к зданию бани выделено 600 тыс. 
рублей. Помещения находятся в 
собственности муниципалитета. 
После ЧП использовать их по на-
значению нельзя: это небезопас-
но. Решено демонтировать. 

В результате проведённых тор-
гов удалось сэкономить средства. 
Часть из них пойдёт на уборку и 
вывоз мусора в районе правого 
берега Десны. «На торгах по со-
держанию лесных массивов есть 
экономия, – доложила замгла-
вы Валентина Глушкова. – Эти 
средства решено потратить на 
уборку. Вы знаете, что в райо-
не фабричного парка начались 
работы по благоустройству. Ту 
территорию, где подрядчик уже 
трудится, очистили от мусора. Но 
осталась прибрежная полоса. Там 
вторым этапом будут обустраи-
вать территорию, а сейчас надо 
навести порядок. К сожалению, 
участок очень захламлён. И не 
только берег: мусор нужно будет 
доставать и из воды. Плюс – вы-
лавливать сухостой и поваленные 
деревья. Всё это надо ещё вывез-
ти. Наши специалисты посчита-
ли: на очистку территории уйдёт  
1 700 000 рублей». 

Ещё в статье расходов учте-
но оснащение оборудованием 
новых помещений, выделенных 
Детской художественной школе. 
На эти цели потратят без мало-
го пять миллионов рублей. До-
бавят средств МБУ «Дорожное 
хозяйство и благоустройство» на 
ремонт детских площадок, орга-
низацию парковки на улице Тек-
стильщиков и на устройство пан-
дусов в многоквартирных домах. 
За уточнение бюджета проголосо-
вали единогласно. 

Разное
Также на заседании Совета был 

утверждён список сотрудников 
Троицкой городской больницы, 
которым депутаты вручат грамо-
ты в связи с празднованием Дня 
медика. Единогласным решением 
Совета список решено дополнить 
двумя фамилиями. Депутаты 
предложили поощрить своих кол-
лег: заведующего хирургическим 
отделением Юрия Шишонина и 
главного врача ТГЦБ Жаннетту 
Герасименко. 

Под занавес – вопросы жителей. 
Так, троичане из Солнечного об-
ратились с просьбой провести по-
садки у них в квартале. «Озелене-
ние будет выполнено, – сообщил 
председатель Совета депутатов 
Владимир Бланк. – Мы уже про-
вели переговоры с управлением 
ЖКХ. Они ищут места, где можно 
произвести посадки. К сожале-
нию, площадей немного. Кругом 
сети. Но там, где смогут, проведут 
озеленение. А на Физической вы-
садят декоративный кустарник. 
Деревья там посадить нельзя». 

Ещё одно обращение жите-
лей касалось возможной рекон-
струкции и наведения порядка 
на хоккейной коробке на улице 
Солнечной. Этот вопрос депута-
ты намерены более подробно об-
судить на ближайшем заседании 
комитетов. 

Наталья НИКИФОРОВА 

Сейчас стоянка возле МФЦ выглядит так
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В память об учёном
Научная сессия «Астрофизика 
частиц в космосе и геосферах.  
К 100-летию со дня рождения  
А.Е. Чудакова» прошла в Инсти-
туте ядерных исследований РАН 
16 июня. Физик Александр Чуда-
ков многое сделал первым в мире. 
Изучал природу и свойства кос-
мических лучей, разработал мето-
дику измерения энергии частицы, 
вызвавшей космический ливень, 
и применил её для поиска локаль-
ных источников гамма-квантов 
высокой энергии. Научная сес-
сия проходила в онлайн-форма-
те, свои доклады представили  
пятеро учёных. 

Подрядчик вышел на объект  
Началось масштабная рекон-
струкция дворов домов 13–17 по 
Октябрьскому проспекту. Эта 
территория вошла в программу 
благоустройства 2021 года. Ра-
бочие заменят бордюры, уложат 
новый асфальт, расширят авто-
мобильные парковки и установят 
детскую площадку у дома №13. 
Сквер за магазином местные вла-
сти давно обещали привести в 
порядок. Здесь проведут монтаж 
новых опор освещения, а тропин-
ки замостят декингом – дощатым 
покрытием, которое не вредит по-
чве и деревьям. Такое уложено в 
Академическом сквере. С подроб-
ным планом можно ознакомиться 
на городском сайте admtroitsk.ru.  

Первые стобалльники 
17 июня стали известны резуль-
таты ЕГЭ по русскому языку. Два 
выпускника городской Гимназии 
получили 100 баллов: Дарья Ми-
ронова из 11 «ЕН» класса и Антон 
Кузнецов из 11 «Г». К экзаменам 
школьников готовила педагог 
Елена Курбак.    

Будущему кадету 
В 6-м отделении Гимназии Троиц-
ка открылся набор семиклассни-
ков в кадетский класс. Программа 
этого профиля готовит подрост-
ков к гражданской и военной 
службе, к поступлению в вузы 
силовых министерств и ведомств 
России. Для поступления в кадет-
ский класс необходимо написать 
заявление. За дополнительной ин-
формацией можно обратиться к 
секретарю гимназии Наталье Рах-
маниной, тел.: +7(495)851-40-64.  

Набор на конкурс
«Лето в Троицке» – онлайн-кон-
курс с таким названием старто-
вал в Центре «МоСТ». Участни-
кам предлагают сделать летний 
фотоснимок, связанный с нашим 
городом, выложить его на своей 
странице в Instagram с хештегом 
#letovtro и добавить под фото не-
большое описание. Номинаций в 
конкурсе три: «Сюжет», «Крупный 
план» и «Пейзаж». Возраст участ-
ников не ограничен, фотоснимки 
принимаются до 31 августа. Ра-
боты, отвечающие всем условиям 
конкурса, разместят в Instagram-
аккаунте Центра «МоСТ». А кадры 
победителей будут напечатаны в 
газете «Городской ритм».

Профессии будущего
В рамках молодёжного IT-ко-
воркинга в «Байтике» проходят 
мастер-классы по программиро-
ванию, дизайну, инженерному 
моделированию. А подростки, 
которые давно здесь занимаются, 
могут попробовать себя в роли 
преподавателей на этих мастер-
классах. Посещая их, школьники 
осваивают компьютерные про-
граммы, учатся создавать сайты, 
разрабатывать логотипы и даже 
могут выполнить свой первый 
оплачиваемый заказ. Такие уроки 
проходят раз в две недели бес-
платно. Главное – иметь большое 
желание обучиться современ-
ным профессиям и регулярно  
заниматься.

НОВОСТИНюансы вакцинации

Во время заражения вирус ве-
дёт серьёзную атаку на человека. 
С помощью вакцины организм 
учится справляться с вирусом. 
Для использования доступны три 
вакцины: «ГамКовидВак» она же  
«Спутник V», «ЭпиВакКорона» и 
«КовиВак». «Спутник» — комби-
нированная векторная вакцина. 
В её составе находятся неспособ-
ные к размножению аденовиру-
сы-векторы, которые доставляют 
в организм ген коронавирусного 
S-белка. После прививки орга-
низм начинает производить анти-
тела на этот белок, и иммунная си-
стема реагирует на него. Антитела 
к этому белку считаются нейтра-
лизующими, то есть препятствую-
щими заражению. 

«ЭпиВакКорона» в отличие от 
«Спутника» не несёт в себе биоло-
гического агента. Она состоит из 
искусственно синтезированных 
коротких фрагментов вирусных 
белков (пептидов), через которые 
иммунная система обучается и в 
дальнейшем распознаёт и нейтра-
лизует вирус. 

В основе вакцины «КовиВак» 
используется ослабленный вирус. 
Он обработан так, что в нём от-
сутствуют инфекционные свой-
ства, при этом вирус сохраняет 

способность вызывать иммунную 
реакцию. Организм человека фор-
мирует комплексный иммунный 
ответ на все белки коронавиру-
са, а не только на S-белок или его 
компоненты.

Троицкая городская больница 
обслуживает территорию, на ко-
торой проживают более 130 тыс. 
человек взрослого населения.  
В составе ТГБ работает шесть 
прививочных пунктов, один из 
которых находится во взрослой 
поликлинике на улице Юбилей-
ной, 5. «У нас большой опыт, – го-
ворит врач-эпидемиолог Троиц-
кой городской больницы Татьяна 
Горбунова. – И он, на мой взгляд, 
достаточно позитивный. Были па-
циенты с подъёмом температуры, 
но это в рамках обычной реакции 
на вакцинацию. В Троицке приви-
ваются активно. Сейчас, когда вы-
шло постановление, количество 
желающих опять увеличилось. 
Только за один день 16 июня через 
прививочный пункт в Троицке 
прошли 120 человек». В нашем го-
роде прививают только вакциной 
«Спутник». «ЭпиВакКорона» есть 
в филиале ТГБ №1 «Ватутинки». 
«КовиВак» имеется в пяти поли-
клиниках Москвы, записаться на 
неё можно через mos.ru. 

Надо ли делать прививку тем, 
кто уже переболел коронавиру-
сом? «Люди по-разному сохраня-
ют защитные титры, – поясняет 
Татьяна Горбунова. – У некоторых 
они исчезают довольно быстро.  
А у других – поэтапно нарастают. 
Как правило, со временем анти-
тела у переболевших снижаются. 
У одних происходит довольно 
резкое падение, у других процесс 
идёт медленнее. Сказать, что пе-
реболевшим не надо прививаться, 
я бы не решилась».  

Вакцина не применяется и во 
время обострения хронических 
заболеваний – только в период 
ремиссии. «Нужно выбрать пра-
вильное время, – подчёркивает 
Татьяна Горбунова. – Необходим 
и грамотный подход при подборе 
вида вакцины – у каждой из них 
есть противопоказания. Чаще 
всего они идентичные, но имеют-
ся нюансы». За период пандемии 

поступило много неутешитель-
ной информации, в том числе из 
Италии, Индии. «Сейчас ситуация 
по-прежнему остаётся напряжён-
ной, – продолжает Татьяна Горбу-
нова. – Здравоохранение работает 
в условиях роста пандемии. И это 
длится полтора года. Не было ещё 
ни одной инфекции, которая бы 
так упорно держалась». 

Были предприняты беспреце-
дентные усилия ведущими на-
учными школами по созданию 
вакцины. «Ею занимались солид-
ные учёные, институты, произво-
дители, – подчёркивает Татьяна 
Горбунова. – И я думаю, прежде 
чем запустить вакцину в массо-
вое потребление, эти люди хоро-
шо подумали. Ни одному произ-
водителю иммунобиологических 
препаратов не нужны негативные 
последствия, связанные с их ис-
пользованием». 

Наталья МАЙ

Вступая в профессию 
Желания уйти в медицину по-

явилось ещё больше, когда в 
школе на уроках труда 14-летних 
подростков привели поработать 
в больницу. Там Александра учи-
лась быть медсестрой, выполня-
ла несложные поручения врачей.  
И сразу после школы она по-
ступила в Первое медицинское 
училище. Окончив его, девять 
лет проработала медсестрой, но 
поняла, что хочет лечить людей 
сама. «Я работала и параллельно 
поступила в вуз, – рассказывает 
Александра. – Училась в меди-
цинском университете имени Пи-
рогова. Наш факультет специаль-

но для поликлиник организовало 
правительство Москвы, он так и 
назывался: Московский факуль-
тет». После него Александра по 
распределению попала в 68-ю по-
ликлинику на Полянке, где стала 
участковым терапевтом.

Восемь лет назад вместе с се-
мьёй перебралась в Троицк и 
сразу же устроилась во взрослую 
поликлинику. А в нынешнюю 
должность вступила год назад. 
«В моём подчинении девять вра-
чей, – рассказывает Александ- 
ра. – Теперь я держу на контро-
ле их работу, слежу, чтобы вели 
полноценный приём пациентов, 
оказывали им квалифицирован-

ную помощь… Работа моя сейчас 
больше кураторская и админи-
стративная». 

На своём месте
Но во время вспышки корона-

вируса большинству врачей при-
шлось переквалифицироваться. 
Вместе с медсестрой Александра 
обслуживала пациентов на дому. 
Работали сутками, в день объ-
езжали до 40 человек. Бывали 
дни, когда количество «острых» 
пациентов доходило до пяти че-
ловек, их приходилось срочно  
госпитализировать. 

Медики надевали специальные 
СИЗы, которые меняли перед 
входом в очередную квартиру. 
«Тогда мы столкнулись с вирусом 
вживую и поняли, что это очень 
страшно, – вспоминает Алексан-
дра. – Но я чувствую, что здесь 
я на своём месте, профессию не 
брошу, потому что люблю видеть 
положительные результаты сво-
его лечения, это вдохновляет и 
восхищает меня». 

Было время, когда Александра 
ненадолго прекратила врачебную 
практику. Во время декрета от-
училась на косметолога, работала 
в сфере красоты. «Потом поняла, 
что мне надо продолжать лечить 
людей, – вспоминает она. – Только 
так чувствую себя счастливой».

Близкие – рядом
Работа занимает огромное ме-

сто в жизни Александры. Мож-
но сказать, что семью она видит 
только по выходным. Но главное, 
что муж понимает и поддержи-
вает, сам он работает пожарным, 
нередко бывает в ситуациях, когда 
необходимо срочно отправиться 
на вызов спасать людей.

Александра с мужем живут 
в частном доме и воспитывают 
четырёх дочерей – Алису, Алину, 
Ядвигу и Марию. «Старшая у нас 
хочет стать военным, в прошлом 
году поступила в кадетский класс 
в 6-м отделении Гимназии, – го-
ворит Александра. – Остальные о 
профессиях пока не думали. Если 
выберут медицину, отговаривать 
я не буду. Если нет – заставлять 
тоже не стану. Этот выбор дол-
жен быть осознанным и идти от  
сердца».

Когда у Александры всё-таки 
появляется свободное время, она 
занимается своим садом. Больше 
всего любит ухаживать за розами, 
которых у неё очень много, и вы-
езжать с мужем на природу, ведь 
он заядлый рыбак. «Мы были на 
Оке, ездили в Ногинск на Клязь-
му… Свободного времени у нас у 
обоих мало, поэтому всегда стара-
емся проводить его вместе».

Праздничный день
Профессиональный праздник 

Александра обычно проводит 
со своим коллективом. По тра-
диции в этот день глава города 
Владимир Дудочкин приглашает 
врачей в концертный зал ДШИ 
им. Глинки. Вручает им подарки 
и грамоты. В этом году специали-
стов на рабочих местах наградила 
главврач Жаннетта Герасименко.  
«Я от себя тоже хочу поздравить 
коллег, – говорит Александра. – 
Хочу пожелать им любить меди-
цину так же, как мы любили её 
в институте. И самое главное – 
никогда не быть равнодушным к 
своей профессии». 

Анна МОСКВИНА, 
фото Александра КОРНЕЕВА

Медицина – вся жизнь 
«О том, что буду врачом, я поняла, когда начала помогать сво-

ей бабушке в госпитале. Мне было, наверное, лет шесть, помню, 
как раскладывала витаминки…» – рассказывает Александра Рах-
манова. Она возглавляет терапевтическое отделение Троицкой 
городской больницы, а людей лечит 23 года! 20 июня вместе со 
своими коллегами Александра принимала поздравления с про-
фессиональным праздником – Днём медицинского работника.

Эпидемиологическая ситуация по коронавирусной инфекции 
в столице резко ухудшилась в июне. Растёт число заболевших, 
много тяжёлых случаев. Болезнь теперь всё активнее берётся 
за молодых: вирус не щадит и их. Причём врачи отмечают, что 
протекает заболевание сложно. В ответ на это московские власти 
рекомендовали усилить контроль за проводимой прививочной 
кампанией. Работодателей обязали обеспечить вакцинацию 60% 
сотрудников. При этом, несмотря на достаточно масштабное ин-
формирование, людей, скептически настроенных к прививке, 
предостаточно. Попробуем разобраться, из чего состоит вакцина 
и каким образом прививка защищает от COVID-19.

Заведующая терапевтическим отделением Александра Рахманова  
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Собака – друг, спасатель, врач 

О душе и о Победе

Своим профессиональным 
праздником Дмитрий считает 
День кинолога, который отмечают 
21 июня. А всё потому, что в 2005 
году он организовал в Строитель-
ном колледже №38 отделение ки-
нологии. «Помню, мне позвонил 
друг и говорит: «Дим, в колледж 
нужен человек, который бы смог 
это сделать», – вспоминает Тери-
хов. – Я тогда удивился: «Неужели 
в Москве нет своих кинологов?» 
Оказалось, нет: до этого в учеб-
ных заведениях Москвы такой на-
уке не обучали».

Любовь к собакам у Дмитрия 
с детства. Но своего первого пса 
он сумел получить только в вы-
пускном классе. Родители поста-
вили ультиматум – будут пятёрки 
по географии и геометрии, дадут 
денег на собаку. Условие Дмитрий 
выполнил, получил заветные 25 
рублей. Но перед этим нужно 
было пройти ещё год испытаний 
в клубе собаководства. «Это был 
1979 год, мы тогда уже жили в 
Троицке, и я записался в подоль-
ское отделение клуба, – рассказы-
вает Дмитрий. – Я подметал там 
площадку, убирал за собаками, 
помогал таскать дрессировочный 
инвентарь… Только через год со-
вет клуба принял решение о том, 
что мне можно доверить щенка, 

я смог заявиться и ждал ещё не-
сколько месяцев, пока он родит-
ся. Вот такая в Советском Союзе 
была практика».

Щенок Меган стал большим 
псом. А Дмитрий в то время по-
ступил в военное училище и со-
бирался отправиться на службу. 
Хотел взять пса с собой, но не 
вышло. «Родителям ухаживать за 
Меганом было тяжело, времени не 
было, – говорит кинолог. – Тогда 
мы отдали его в милицию. Я уз-
нал потом, что от тоски он чуть не 
сдох… Но потом молодой паренёк 
сумел наладить с ним контакт, вы-
ходил. А мне приезжать не разре-
шили, сказали, что ещё одной раз-
луки пёс не выдержит».

Сейчас у Дмитрия три собаки –  
Тор, Дик и Грета. Две из них он 
случайно подобрал на улице. «По-
роду точно сказать не могу, – улы-
бается он. – Но вроде похожи на 
овчарок…»

Свой клуб Терихов зарегистри-
ровал в Минюсте 10 октября 1995 
года. С тех пор развивает четыре 
основных направления: спортив-
ную подготовку, когда собака мо-
жет выступать на официальных 
соревнованиях; кинологию – это 
помощь полиции в поиске нарко-
тиков или взрывчатки; спасение 
людей – помощь сотрудникам 

МЧС; пет-терапию, лечение жи-
вотными. «У нас заключены дого-
воры с достаточно большим коли-
чеством организаций, например с 
московским отделением Россий-
ского союза спасателей, с полици-
ей Троицка, – говорит Дмитрий. –  
Регулярно с ними работаем». Но 
помимо этого Дмитрий помогает 
и обычным людям, которые не 
могут справиться со своей соба-
кой. Каждое утро с пятницы по 
воскресенье он проводит трени-
ровки. Собаководы собираются 
в небольшом лесу неподалёку от 
Троицка и, выполняя команды 
тренера, учатся дрессировать сво-
их питомцев. «Хозяйские собаки 
обычно знают максимум три ко-
манды: «ко мне», «рядом», «фу», 

и хозяева считают, что этого до-
статочно, – говорит Дмитрий. –  
А потом не понимают, почему 
пёс их не слушается, постоянно 
убегает или кусается. Каждый год 
больше 400 человек обращаются в 
травматологию, покусанные свои-
ми же собаками. Тогда они и при-
ходят к нам».

Новых членов в свой клуб Дми-
трий всегда принимает радуш-
но. Сейчас он планирует создать 
официальный сайт, а пока собако- 
воды приходят к нему только бла-
годаря сарафанному радио. Все-
го за эти годы Дмитрий обучил 
«хорошим манерам» пять тысяч  
четвероногих.

Анна МОСКВИНА, 
фото Николая МАЛЫШЕВА

Этот концерт готовился ко Дню 
Победы. Тогда показать его не уда-
лось. Но за два дня до скорбной 
даты начала войны «Голоса Побе-
ды» тоже звучали уместно. Мак-
сим Попов выступил на концерте 
не только в качестве дирижёра, но 
и как конферансье, он рассказы-
вал слушателям истории написа-
ния исполняемых произведений 
и любопытные факты из жизни 
создавших их композиторов. 

Программу открыл цикл Роди-
она Щедрина. Дирижёр хора рас-
сказал, что композитор родился 
в 1932 году и до сих пор живёт и 
здравствует, правда, не в России. 
Но на Родину не так давно приез-
жал с концертами и новой хоро-
вой музыкой, которая звучала в 
Большом зале консерватории и в 
Архангельском зале. 

В 1941 году семью Щедриных 
эвакуировали в Куйбышев. Мама 
будущего композитора была про-
фессиональной певицей, а папа –  
уникальным музыкантом-само-
родком с абсолютным слухом и 
магнитофонной памятью. Он мог 
с одного прослушивания запи-
сать любой музыкальный фраг-
мент и исполнить его на каком 
угодно музыкальном инструмен-
те – духовом, струнном или кла-
вишном. Казалось бы, музыка 
была предопределена Родиону 
Щедрину с рождения… Но в 1943 
году подросток сбежал на фронт. 
«Он дошёл до Кронштадта, после 
чего бережной рукой отца был  

возвращён домой, – сообщил 
Максим Попов. – Поступил в На-
химовское училище. Но, проучив-
шись год, пошёл уже по прямой 
своей профессиональной стезе 
и оказался под крылом знамени-
того Александра Свешникова в 
Московском хоровом училище, 
которое как раз тогда и было созда- 
но – в 1944 году. О Родионе Кон-
стантиновиче Щедрине можно 

рассказывать бесконечно», – пре-
рывает сам себя дирижёр и объ-
являет первую премьеру: цикл, 
посвящённый брату композитора. 

Арво Пярт – ещё один автор, 
чьи произведения были вклю-
чены в программу концерта. Он 
тоже наш современник. Родился 
в 1939 году, живёт в Эстонии. Он 
создал свой минималистический 
стиль, которому дали название 
тинтиннабули (где бы мы ещё об 
этом узнали!), переводится как 
«колокольчик». И в по-особому 
празднично прозвучавшем ду-
ховном сочинении автора «Бого-
родице Дево, радуйся» лёгкий пе-
резвон был слышен. Как хорошо 
он прозвучал в Троицу! А дири-
жёр пояснил, что и в дни Великой  
Отечественной войны, как бы 
власти ни относились к религии 

и как бы ни старались её иско-
ренить, люди всё равно верили и 
молились…

Прозвуча ли произведения 
Виктора Калинникова, Андрея 
Эшпая, Сергея Рахманинова, 
молодого композитора Валерия 
Кикты, народные песни в обра-
ботке Антона Попова, «Пушкин-
ский венок» Георгия Свиридо-
ва – его даже исполнили на бис. 
Был целый цикл военных песен, 
а завершили концерт известной 
«Смуглянкой». 

«Сегодня для вас работали со-
листы Анастасия Локтева, Алек-
сандра Шаулова, Лариса Конев-
ских, Катерина Симонова, Денис 
Тепаев, Давид Карапетян, Алек-
сандр Булгаков, Алексей Шау- 
лов – наш бас-профундо, – пере-
числяет в завершение встречи 
Максим Попов. – За роялем наш 
друг и ваш земляк Даниил Бор-
зенко, на баяне для вас играл 
мультиинструменталист Дмитрий 
Чигрин». Дирижёры хора – Мак-
сим и Антон Поповы. 

«Время сейчас сложное, и про-
грамма готовилась непросто из-за 
пандемии, – рассказал дирижёр, 
когда смолкли аплодисменты и 
зрители разошлись. – Не придума-
но ещё таких технических средств, 
чтобы мы могли репетировать он-
лайн. Хор – это когда все вместе! 
Репетиций было мало, но мы су-
мели подготовить восемь премьер. 
Редко хор, любой хор, не только 
троицкий, любой, может похва-
статься примерным исполнением 
премьер. У нас получилось! Это 
было очень сложно и трепетно, но 
спасибо родному залу Троицкого 
центра культуры и творчества и 
всем, кто пришёл на концерт. Мы 
сами получили большое удоволь-
ствие от выступления. Надеюсь, 
что и наши слушатели тоже!» 

Светлана МИХАЙЛОВА, 
фото Александра КОРНЕЕВА

Элли, Тотошка, Железный Дро-
восек, Гудвин… эти персонажи 
появились на свет 82 года назад.  
С тех пор «Волшебник Изумруд-
ного города» стал обязательной 
книгой по внеклассному чтению 
на лето для младших школьников. 

Взяв за основу сказку амери-
канца Лаймена Фрэнка Баума 
«Удивительный волшебник из 
страны Оз», волшебную вселен-
ную создал писатель Александр 
Волков. 14 июня исполнилось  
130 лет со дня его рождения. 

Сотрудники библиотеки №2 
не могли не отметить круглую 
дату. Подготовили викторину, 
мультфильмы, песни и пригласи-
ли юных читателей. «Я задавала 
детям вопросы, – рассказывает 
методист библиотеки Татьяна 
Улымжиева. – За каждый пра-
вильный ответ они получали 
жёлтый «кирпич», такой неболь-
шой кубик, чтобы выложить им 
дорожку. Чья окажется длинней, 
тот и выиграет! Но так как в этот 
раз гостей у нас было немного, 
победила дружба».

Обычно после таких познава-
тельных праздников юные чи-
татели спешат записаться в би-
блиотеку или взять новую книгу.  
«У Волкова, кстати, целая серия 
рассказов об Элли, – говорит 
Улымжиева. – Ребята сразу взя-
ли эти книги… А вообще летом 
больше спрашивают то, что зада-
ли в школе, русских и зарубежных 
писателей и поэтов». 

Дни рождения известных ав-
торов сотрудники библиотеки 
№2 отмечают всегда: устраивают 
выставку из книг писателей-юби-
ляров,  рассказывают юным чи-
тателям их биографии, знакомят 
с произведениями и героями.  
«Я бы уже давно ушла на пен-
сию, но очень люблю работать с 
детьми», – рассказывает Татьяна 
Улымжиева. Каждый раз она сама 
разрабатывает программу, со-
ставляет вопросы для викторин, 
ищет в интернете и книгах инте-
ресные факты, которые могли бы 
заинтересовать детей. «Больше 
всего люблю наблюдать, когда 
рассказываешь им что-нибудь но-
вое, и у них округляются глаза, – 
продолжает она. – Недавно к нам 
записывался мальчишка, кото-
рый увлекается танками. И когда 
я нашла для него книгу о боевой 
технике, он был в таком восторге! 
Думаю, только ради этого стоит 
продолжать работать».

Помимо этого, Улымжиева рас-
сказывает детям, как устроена 
библиотека, как здесь нужно себя 
вести и кто работает с книгами. 
«Библиотека» в переводе с гре-
ческого значит книгохранилище, 
с этого мы обычно и начинаем 
наше знакомство, – продолжает 
она. – А меня дети любят назы-
вать хранительницей книг».

День рождения Волкова Улым-
жиева планирует отпраздновать 
ещё раз, когда в столице снимут 
все ограничения, связанные с 
коронавирусом. «Я подготовила 
большую программу, но многие 
побоялись и не пришли, – расска-
зывает она. – Остаётся дождаться, 
когда нам разрешат собираться 
вместе, тогда снова вспомним за-
мечательного автора Александра 
Волкова».

Анна МОСКВИНА, 
фото Анны НИКОЛЬСКОЙ

Герои 
из библиотеки

Концерт «Голоса Победы» прошёл в воскресенье в ТЦКТ. На 
сцене – Троицкий камерный хор, полный сил, планов, наград и с 
множеством сюрпризов для зрителей: порадовали новинками и 
отличной новостью. Совсем недавно Троицкий хор получил ста-
тус ведущего коллектива Москвы. А конкурсы, в которых кол-
лектив участвовал в последнее время, принесли ему несколько 
званий лауреата I степени. Хотя дело совсем не в регалиях, а в 
неповторимом звучании нашего хора, недаром жюри на недавнем 
конкурсе в Калининграде решило, что перед ним – профессиона-
лы, а не любители. 

Как наладить контакт со своей собакой, научиться понимать 
её и сделать так, чтобы она понимала тебя? Ответ на этот вопрос 
знает троичанин Дмитрий Терихов. 25 лет назад он создал в Тро-
ицке клуб служебного собаководства, в котором профессиональ-
но готовит четвероногих для службы в МЧС и просто помогает 
хозяевам воспитывать их животных.

Дмитрий Терихов и его ученики: владельцы собак и их усердные питомцы

Заключительный номер концерта – знаменитая «Смуглянка» 
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По дорогам войны

Поход-экскурсия 
Однодневный тур по местам 

обороны Москвы организовала 
для детей и подростков из Тро-
ицка база «Лесная». «Програм-
ма «Дорогами Великой Победы» 
есть у нас довольно давно, – рас-
сказывает директор учреждения 
Андрей Терёхин. – Мы посеща-
ем места, где проходила южная 
линия обороны Москвы. Раньше 
организовывали двухдневный 
байдарочный поход. Но два года 
ничего не проводили сначала из-
за пожара, потом из-за пандемии. 
Этим летом решили не отказы-
ваться от нашей программы, но 
сделать её однодневной, в виде 
экскурсионного тура. Пригласи-
ли школьников, которые посе-
щают базу «Лесную» летом: с по-
недельника по пятницу в первой 
половине дня наши инструкторы 
занимаются с детьми и подрост-
ками, которые остались в городе. 
Это, по сути, летний спортивный 
лагерь. Он, кстати, оказался очень 
востребованным – мы записали 
50 человек. В рамках этого лагеря 
и сделали экскурсию».

Паспорт солдата 
Первая остановка – школа 

№2073 в Воронове. «Нашему му-
зею в этом году исполняется 25 

лет, – рассказывает экскурсовод, 
учитель истории Ирина Бедретди-
нова. – Выставка новая, посвяще-
на 80-летию битвы под Москвой. 
Здесь несколько сотен экспонатов, 
37 из них нам подарил поисковый 
отряд «Нарский рубеж». Что-то 
школьники принесли из дома, в 
частности, письма из семейных 
архивов. Мундир, награды – это 
вещи ветерана Великой Отече-
ственной войны Владимира Ни-
колаевича Коляды, который чуть-
чуть не дожил до своего столетия. 
Его не стало в марте этого года». 

Экскурсовод начинает с общих 
фактов о войне. Рассказывает про 
22 июня, про битву за Брестскую 
крепость, парад на Красной пло-
щади 7 ноября… И приступает к 
экспонатам музея. Берёт в руки 
крошечный предмет цилиндри-
ческой формы. «Это смертный 
медальон, он сделан из эбонита, –  
объясняет она. – Его практиче-
ски невозможно найти в земле 
металлоискателем – только вруч-
ную. Медальон просуществовал с  
1941 по 1942 год. Это паспорт 
советского солдата, в нём на ли-
сточке бумаги были указаны имя, 
фамилия, отчество. Медальон 
помещали в кармашек на поясе 
штанов. Но солдаты были суевер-
ны: считали, что медальоны при-
тягивают смерть, и выкидывали 
их. А некоторые использовали 
как игольницу. После 1942 года 
медальон был заменён красноар-
мейской книжкой». 

Маршал Победы
Следующая точка маршрута –  

город Жуков. Здесь находится 
музей легендарного маршала 
Победы. «Основная экспозиция 
готовится к декабрю, – говорит 
экскурсовод, – к 125-летию со дня 
рождения маршала Георгия Кон-
стантиновича Жукова». В цоколь-
ном этаже здания расположена 
панорама взятия Рейхстага. 

Часть экскурсии – посещение 
деревни Стрелковка, что в трёх 
километрах от города. Это родина 
Жукова, сейчас здесь находится 
реконструированная родитель-
ская изба полководца. Настоящий 
дом сожгли немцы. В 1975 году в 

Стрелковке появился мемори-
альный комплекс, архитектурно-
скульптурная композиция «Роди-
на маршала Жукова».

Невзятая высота 
До города Кремёнки 34 км, 

там находится военно-истори-
ческий музей. К нему ведут сту-
пени мемориального комплекса, 
посвящённого памяти воинов, 
погибших на рубеже Кремёнки –  
Троицкое – Бор – Екатеринов-
ка – Малеево. Экскурсовод Олег 
Булыгин не просто рассказывает 
об экспонатах. В его личной кол-
лекции есть вещи, найденные во 
время поисковых работ: патро-
ны, каска, фляжка, пулемётная 
лента… Их можно потрогать, а 
некоторые экспонаты – и приме-
рить. «Наш музей был основан в 
1975 году, – говорит Олег Булды-
гин. – Я работаю здесь всего год, а 
историю изучаю всю свою жизнь. 
Всё началось с книжки «Битва за 
Москву». Я и мои коллеги помо-
гаем поисковикам, ухаживаем за 
братскими захоронениями. Экс-
курсия длится четыре часа, мы 
посещаем места боёв. Сегодня 
это высота 124,5 недалеко от де-
ревни Ершово, она была занята 
немецкими гаубичными полками, 
её освобождали курсанты 26-й 
отдельной стрелковой бригады. 
После этого было село Троицкое –  
оно было захвачено немцами и 
освобождено солдатами 194-й 
стрелковой дивизии и 26-й от-
дельной курсантской бригады. 
После мы посетили место, где 
находилась усадьба Екатерины 
Романовны Дашковой. И в завер-
шении – деревню Екатериновка. 
Во время войны она не единожды 

переходила из рук в руки. Сейчас 
там находится братская могила и 
мемориал».

Магия места 
Иван Игнатенко стал участ-

ником тура по долгу службы.  
«Я руководитель военно-патрио-
тической секции базы «Лесной», 
сегодня со мной несколько моих 
ребят, – говорит Иван. – Я думал, 
что будет экскурсия для детей. 
Оказался не прав. Экскурсовод 
Олег рассказывал такие факты, 
которых я нигде прежде не слы-
шал. И сам формат интересный: 
тебя привозят на место и расска-
зывают, что здесь происходило во 
время войны – до моста не дошли 
немцы, эту реку обороняли совет-
ские войска. Интересно представ-
лять себе, как это всё выглядело 
во время войны, прифронтовую 
полосу. Я неплохо знаком с со-
бытиями Великой Отечественной 
войны. В детстве увлекался. Но 
интересны ощущения: любопыт-
ство и интерес. Получаешь удо-
вольствие, что можешь на местно-
сти всё рассмотреть. Не учебники 
почитать, а увидеть всё своими 
глазами. Представить и понять, 
что это было совсем недавно, не-
далеко от тебя. И ты в этом на-
ходишься. И получается, что  
80 лет – совсем не возраст для ве-
ликих событий».

Егор Шиков много лет зани-
мается в лыжной секции базы 
«Лесной». «Я всегда интересо-
вался историей Второй мировой 
войны, оружием, смотрел доку-
ментальные фильмы о поисковых 
работах, перезахоронениях, –  
говорит Егор. – Было интересно 
посетить эти места и узнать, что 
тут происходило. Это не первая 
моя поездка по местам Великой 
Отечественной войны. От базы 
«Лесной» в прошлые годы мы 
съездили в Калининград, Сева-
стополь – как и сегодня, с экскур-
сиями. Но в поисковых работах 
я не участвовал». Мария Глазко-
ва, наоборот, два года работала 
с поисковиками. «Я была в воен-
но-патриотическом отряде «Звез- 
да», – рассказывает она. – Работа-
ла с металлоискателями, щупами, 
знаю, как определять дерево, стек-
ло и прочее на звук. Мы ездили 
на раскопки в Рогово, находили 
артиллерийские снаряды, оскол-
ки и даже мину. История войны 
в каждом месте своя. И везде это 
очень страшно. Одно дело об этом 
прочитать, другое – побывать на 
месте, где всё это происходило».

Наталья МАЙ, фото автора

Экспозиция в школе №2073 посвящена 80-летию битвы под Москвой

Музей в Кремёнках. Живая история

Группа «Мимонот» в Доме учё-
ных – частый гость в Троицке, в 
прошлый раз играла здесь в январе 
2018-го. Даже в дни пандемии и в 
разгар лета нашлись те, кто её ждал 
и был рад встрече. С тех пор много 
воды утекло, лидер группы Игорь 
Лазарев сбрил пышные кудри, 
сменилась ритм-секция, вышел  
новый альбом «Над облаками»...

Коллектив возник ещё в 2010 
году как «Группа Игоря Лазаре-
ва». Игорь пишет музыку, игра-
ет на гитаре и поёт. Это можно 
назвать авторской песней, но с 
двумя поправками – он основа-
тельно «прокачал» голос, поёт в 
эстрадно-джазовой манере и в 
самой музыке множество дости-
жений цивилизации, от блюза и 
хард-рока до регги и босса-новы. 
Уже по первым звукам ясно, что 
название – чисто музыкантское 
лукавство, которое отлично идёт 
выпускникам Московского кол-
леджа импровизационной музы-
ки. Неверных нот нет и быть не 
может. А присутствие в составе 
фортепиано и кларнета (Анна 
Бёме и Мария Панкова) делает 
звучание своеобразным и мгно-
венно узнаваемым. Фьюжновый 
колорит поддерживает и ритм-
секция (басист Фёдор Фабер и 
барабанщик Дмитрий Сафонов).

У творчества «Мимонот» от-
чётливый привкус ретро, но как 
задумаешься, а какого времени и 
культуры это ретро, понимаешь, 
что оно скорее вне места и вре-
мени, из страны вечной радости, 
где живут умные и взрослые дети.  
«Я не хочу бежать изо всех сил, 
чтобы оставаться на месте», – 
поёт, перефразируя Кэрролла, 
Игорь. Его герой – не Чёрная 
Королева, а Архимед: «Не загора-
живай мне солнце, не трогай мои 
чертежи». Не стремится Лазарев 
и «сделать нам сложно». Пишет о 
дожде, о зиме, о лете... О станци-
ях метро «Щёлковская» и «Про-
спект Вернадского». О Facebook 
и Twitter. О журнале «Трамвай», 
своём главном источнике вдох-
новения. В песнях старается вос-
создать мир, куда попадал, листая 
страницы детского журнала...

Есть особый дар – во всём ви-
деть хорошее. На днях запретили 
за несколько часов до открытия 
фестиваль «Дикая мята». Груп-
па «Мимонот» собиралась туда, 
а потом в Троицк. В результате 
отправилась только в Троицк. 
«Упростили нам логистику!» – 
говорит Лазарев. И следующую 
вещь посвящает памяти всех от-
менённых летних фестивалей. 
А песню «Часовая бомба» он на-
писал в память об отце, но сей-
час посвящает всем, кто ушёл из 
жизни из-за пандемии. «Я до сих 
пор приглашаю людей на концер-
ты вручную, без помощи ботов, 
чтобы полюбоваться на вас, по-
интересоваться, как дела, и сейчас 
с горечью пролистнул несколько 
фотографий тех, с кем увидеться 
уже не получится никогда, – го-
ворит Игорь. – Жизнь, как от-
чётливо выясняется ближе к 40, 
имеет свойство заканчиваться.  
И иногда – совсем неожиданно. 
Поэтому давайте быть в жизни 
друг у друга, пока у нас есть такая 
возможность... И я тоже постара-
юсь, это работает в обе стороны».

Владимир МИЛОВИДОВ,
фото автора

Солнце и чертежи

На Родине маршала Жукова. Деревня Стрелковка. Июнь, 2021 год

Как объяснить детям, что такое война? Одного рассказа недо-
статочно. А вот если побывать в местах, где шли бои, примерить 
каску, в которой 80 лет назад сражались солдаты, постоять на 
высоте, которую немцы пытались занять, но так и не смогли, – 
вот тогда память о войне останется надолго и появится желание 
больше узнать о событиях тех времён.
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Пропала собака!
В июле 2020 года в деревне Десна 

(Калужское шоссе) потерялась 
рыжая чихуахуа. Зовут Соня, 13 лет. 
Стерилизована, есть клеймо, уши не 
стоят. Вознаграждение нашедшему 

гарантируем. Телефон: 8(916)652-30-51

В стабильную компанию (производство спортивной одежды) 
требуются:

Швеи. Индивидуальный пошив трикотажных изделий. Оплата 
сдельная, до 60 000 рублей. Возможно предоставление общежития
Печатник (помощник печатника) по текстилю. Прямая и цифровая 
печать. Возможно обучение в процессе работы. З/п от 35 000 рублей
Раскройщик (ученик раскройщика) швейных изделий. 
З/п от 40 000 рублей
Рабочий день 8 часов, 5 рабочих дней. Предприятие находится 
в посёлке Красная Пахра.

Тел.: 8(495)626-41-52 и 8(985)768-99-92

Для предупреждения пожа-
ров, а также гибели и травми-
рования людей при возгорани-
ях в летний пожароопасный 
период сотрудники 2 РОНПР 
по ТиНАО ГУ МЧС России по 
г. Москве ежедневно прово-
дят профилактические рейды с 
разъяснением правил противо-
пожарного режима жителям 
частного сектора и СНТ. 

Инспектор 2 РОНПР Управ-
ления по ТиНАО Главного 
управления МЧС России по  
г. Москве Валентина Решетни-
кова  посетила с профилактиче-
скими рейдами СНТ «Плёско-
во», поселения Михайлово-Яр-
цевское г. Москвы. Напомнила 
жителям о правилах пожарной 
безопасности в летний период.  
И рассказала о правилах пове-
дения на водных объектах. Так-
же напомнила номера телефо-
нов вызова экстренных служб. 

Разъяснила гражданам, что 
разведение костров на террито-
рии СНТ запрещено.

Особое внимание Вален-
тина Решетникова уделила 
ширине проездов, наличию 
в СНТ первичных средств  
пожаротушения.

В рамках рейда особое вни-
мание уделялось пожилым лю-
дям и семьям с детьми. Так как 
много пожаров происходит из 
за детской шалости. 

Напомнила, чтобы не до-
пустить пожар, необходимо 
всего лишь соблюдать эле-
ментарные правила пожарной  
безопасности. 

Во время бесед жителям вру-
чается наглядная агитация по 
пожарной безопасности в лет-
ний период.  

Профилактика 
возгораний в летний 

пожароопасный период

Официальные 
новости 
администрации 
Троицка 

теперь 
в Telegram-канале. 

Подписывайтесь!
t.me/admtroitsk

Новости Троицка смотрите на YouТube-канале «ТВ ТРОТЕК»

28 июня, понедельник
1:20 – Х/ф «Эйфория» (16+)
2:50 – Д/ф «Свадебный размер» (16+)
3:40, 10:50, 21:20 – Д/ф «Люди РФ» (12+)
6:00, 8:00, 14:00 – 7 дней (6+)
6:40 – Д/ф «Медицина будущего» (12+)
7:05 – Д/ф «Добавки» (12+)
7:30 – Д/ф «Всё как у зверей» (12+)
8:30 – Х/ф «Король Слон» (6+)
9:30, 10:00, 10:25 – Д/ф 
«ЕХперименты» (12+)
11:15 – Д/ф «EUROMAXX. 
Окно в Европу» (16+)
11:45 – Д/ф «Бактерии» (12+)
12:10 – Д/ф «Человек-праздник» (12+)
12:35, 13:20 – Д/ф «Сесиль 
в стране чудес» (12+)
14:30 – Т/с «М.У.Р.» (16+)
16:00 – Д/ф «На пределе испытания» (12+)
16:25 – Т/с «Практика» (12+)
17:15 – Т/с «Охота на гауляйтера» (12+)
18:10 – Т/с «Запретная любовь» (16+)
19:00 – Т/с «Два отца и два сына» (16+)
20:00, 21:00, 22:00 – Троицк: 
новый день (6+)
20:20 – Д/ф «Планета собак» (12+)
20:45 – Мультфильмы (0+)
22:20 – Х/ф «Форт Росс: 
в поисках приключений» (6+)

29 июня, вторник
0:00, 6:00, 7:00, 8:00, 10:00, 12:00, 14:00, 
16:00 – Троицк: новый день (6+)
0:20, 22:20 – Х/ф «Ярослав» (16+)
2:00, 5:50, 21:20 – Д/ф «Люди РФ» (12+)
6:35, 7:20, 8:20 – Д/ф «Планета 
вкусов» (12+)
7:45, 20:45 – Мультфильмы (0+)
8:45, 9:10, 9:40, 19:35, 20:20, 21:20 – Д/ф 
«EXперименты» (12+)
10:20, 16:20 – Т/с «Практика» (12+)
11:10, 15:10 – Д/ф «Сесиль 
в стране чудес» (12+)
12:20 – Т/с «Охота на гауляйтера» (12+)
13:15, 18:00 – Т/с «Запретная 
любовь» (16+)
14:20, 18:50 – Т/с «Два отца 
и два сына» (16+)
17:10 – Т/с «Разведчицы» (16+)
20:00, 21:00, 22:00 – Троицк: 
новый день (6+)

30 июня, среда
0:00, 6:00, 7:00, 8:00, 10:00, 12:00, 14:00, 
16:00 – Троицк: новый день (6+)
0:20 – Х/ф «Спитак» (16+)
2:00, 8:20, 23:25 – Д/ф «Люди РФ» (12+)
6:35 – Д/ф «Не факт!» (12+)
7:20, 11:10, 11:35 – Д/ф «Планета 
вкусов» (12+)
8:45 – Х/ф «Король Слон» (6+)
10:20, 16:40 – Т/с «Практика» (12+)
12:20, 17:30 – Т/с «Разведчицы» (16+)
13:15, 18:20 – Т/с «Запретная 
любовь» (16+)
14:20, 19:10 – Т/с «Два отца 
и два сына» (16+)
15:10, 22:40 – Д/ф «Сесиль 
в стране чудес» (12+)
16:10 – Мультфильмы (0+)
20:00 – Прямой эфир (6+)
21:00 – Х/ф «Форт Росс: 
в поисках приключений» (6+)

1 июля, четверг
0:00, 6:00, 7:00, 8:00, 10:00, 12:00, 14:00, 
16:00 – Троицк: новый день (6+)
0:10 – Х/ф «Не оглядывайся» (16+)
1:55, 8:25, 15:15 – Д/ф «Люди РФ» (12+)
6:10, 8:50 – Д/ф «Планета вкусов» (12+)
6:35, 7:00, 7:30 – Д/ф 
«ЕХперименты» (12+)
7:55, 20:20 – Мультфильмы (0+)
9:15 – Д/ф «Несовершенная 
случайность» (12+)
10:00 – Д/ф «Ветеринары» (12+)
10:40 – Х/ф «Пираты 
Эгейского моря» (12+)
14:00 – Прямой эфир 
(повтор от 30.06.2021) (6+)

15:00 – Х/ф «Мегаполис» (12+) 
16:25 – Т/с «Практика» (12+)
17:15 – Т/с «Разведчицы» (16+)
18:05 – Т/с «Запретная любовь» (16+)
19:00 – Т/с «Два отца и два сына» (16+)
20:00, 21:00, 22:00 – Троицк: 
новый день (6+)
20:20 – Д/ф «Большой скачок» (12+)
22:20 – Х/ф «Мафия: 
игра на выживание» (16+)

2 июля, пятница
0:00, 6:00, 7:00, 8:00, 10:00, 12:00, 14:00, 
16:00 – Троицк: новый день (6+)
0:20 – Х/ф «Стоун» (16+)
2:00, 7:35, 23:45 – Д/ф «Люди РФ» (12+)
6:35 – Д/ф «Человек-праздник» (12+)
7:20, 15:40, 20:20 – Мультфильмы (0+)
8:20, 9:00 – Д/ф «Сесиль 
в стране чудес» (12+)
10:20, 16:35 – Т/с «Практика» (12+)
11:10, 11:35 – Д/ф «Планета вкусов» (12+)
12:20, 17:25 – Т/с «Разведчицы» (16+)
13:15, 18:10 – Т/с «Запретная 
любовь» (16+)
14:20, 19:10 – Т/с «Два отца 
и два сына» (16+)
15:15, 21:40 – Д/ф «ЕХперименты» (12+)
20:00, 22:00 – Троицк: новый день (6+)
20:15, 22:15 – Музыкальные 
посиделки (6+)

3 июля, суббота
00:00, 6:00, 8:00, 10:00, 12:00 – Троицк: 
новый день (6+)
0:20 – Х/ф «Не оглядывайся» (16+)
2:05 – Д/ф «Свадебный размер» (16+)
2:55, 7:35, 16:05 – Д/ф «Люди РФ» (12+)
6:15, 10:15, 12:15 – Музыкальные 
посиделки (6+)
8:20 – Д/ф «Большой скачок» (12+)
8:50 – Д/ф «Всё как у зверей» (12+)
9:15 – Д/ф «Медицина будущего» (12+)
9:40 – Д/ф «Добавки» (12+)
11:40, 19:00 – Мультфильмы (0+)
13:40 – Х/ф «Пираты 
Эгейского моря» (12+)
15:20 – Д/ф «Несовершенная 
случайность» (12+)
16:30 – Д/ф «ЕХперименты» (12+)
16:55 – Д/ф «EUROMAXX. 
Окно в Европу» (16+)
17:25 – Т/с «Крыша мира» (16+)
19:25 – Д/ф «Ветеринары» (12+)
20:00, 23:00 – 7 дней (6+)
20:30 – Д/ф «Правила жизни 
100-летнего человека. Куба» (12+)
21:15 – Т/с «М.У.Р.» (16+)
23:30 – Х/ф «Мафия: 
игра на выживание» (16+)

4 июля, воскресенье
1:20, 21:55 – Д/ф «Свидание 
для мамы» (16+)
2:10, 10:15, 17:00 – Д/ф «Люди РФ» (12+)
6:00, 8:00, 13:00 – 7 дней (6+)
6:45 – Д/ф «Бактерии» (12+)
7:10, 15:30 – Мультфильмы (0+)
7:35 – Д/ф «Научтоп» (12+)
8:30 – Д/ф «Планета собак» (12+)
8:55, 9:20, 18:55, 19:20 – Д/ф «Большой 
скачок» (12+)
9:50 – Д/ф «На пределе 
испытания» (12+)
11:00 – Д/ф «Человек-праздник» (12+)
11:25 – Х/ф «Мегаполис» (12+)
13:30 – Д/ф «EUROMAXX. 
Окно в Европу» (16+)
14:00, 20:30 – Т/с «М.У.Р.» (16+)
15:30 – Д/ф «Сесиль 
в стране чудес» (12+)
16:15 – Д/ф «Правила жизни 
100-летнего человека. Куба» (12+)
17:40 – Д/ф «Планета вкусов» (12+)
18:30 – Д/ф «Медицина будущего» (12+)
20:00, 23:00 – 7 дней (6+)
23:30 – Х/ф «Стоун» (16+)

В программе возможны изменения

           Программа передач «Тротек» 28 июня – 4 июля


